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出售地产资产京东方
A

专注显示器
证券时报记者

刘巧玲

本报讯 在众多上市公司争相

进军房地产业的同时， 京东方

A

（

000725

）却选择了退出。京东方

A

今

日公告称， 公司出于发展战略需要，

将转让北京京东方置业有限公司

70%

股权。 业内人士分析，京东方

A

变卖京东方置业股权，可能是为了筹

措资金， 全力发展公司主营业务，提

高公司在显示领域的地位。

根据北京市国有资产相关管理

规定，股权转让须经公司董事会审议

通过， 并在北京产权交易所挂牌交

易，挂牌价格为不低于京东方置业净

资产的评估值。

京东方置业为中外合资经营，京

东方

A

持有

70%

的股权、 新加坡佳

华投资有限公司持有

30%

的股权。该

公司经营范围涉及工业厂房及配套

设施的开发、建设、物业管理、配套服

务；房地产信息咨询；出租商业设施、

商业服务及其它配套服务设施。

数据显示，截至

2009

年

8

月

31

日， 京东方置业总资产为

15226

万

元，净资产为

8789

万元，

2009

年

1-8

月营业收入为

2664

万元， 税后利润

791

万元。 经计算，京东方置业

70%

的股权转让价应不低于其对应的净

资产值

6152

万元。

京东方

A

表示， 转让京东方置

业股权是处于公司战略发展需要。

资料显示，为做强平板显示产业，公

司近期不断“大手笔”上马液晶屏项

目。今年

8

月，京东方

A

总投资

280

亿的

8

代线液晶屏项目举行奠基。

项目建成后， 京东方

A

将拥有

4.5

代、

5

代、

6

代、

8

代共

4

条生产线。

9

月，京东方

A

又动用了

76.5

亿增资

合肥

6

代液晶屏项目。今年

6

月，公

司完成了

120

亿的定向融资计划，

用于建设液晶屏项目以及补充流动

资金。

有分析师表示， 显示器行业投

资规模大，市场风险也大。 只有通过

产业整合， 把规模做大才有可能成

为面板市场的定价参与者， 而不是

被动接受者。 退出与显示产业无关

的领域，全力做好主营业务，是京东

方

A

面对市场作出的坚定选择。 早

在

2005

年

9

月， 京东方

A

就曾变卖

星城置业

40％

权益，筹措资金全力投

入显示产业。

签排他性协议进军新能源领域

佛山照明联手盐湖集团开发碳酸锂
证券时报记者刘巧玲余胜良

本报讯
佛山照明 （

000541

）持

股

38%

的控股子公司青海佛照锂能

源开发有限公司成立后不久，即与盐

湖集团（

000578

）全资子公司青海盐

湖科技开发有限公司展开合作，在西

宁市经济开发区共同出资组建青海

盐湖佛照锂业有限公司。合作双方规

定任何一方不得单独与中国境内第

三方进行同类形式的合作。

9

月

25

日， 青海佛照与盐湖科技

在青海省西宁市就组建合营公司事

项签署了意向书。据悉，合营公司注

册资本

2000

万元，青海佛照现金出资

1020

万元，占比

51%

；盐湖科技出资

980

万，占比

49%

。合营公司将租赁盐

湖科技子公司闲置的碳酸锂生产装

置，利用青海佛照提供的专利技术吸

附法、吸附剂，提取碳酸锂。

佛山照明表示， 双方的合营公

司项目不牵涉盐湖资源， 是回收利

用盐湖资源， 将盐湖提取钾以后排

出的卤水通过吸取技术提取碳酸

锂， 丰富的卤水资源正是盐湖集团

的优势所在。

据了解，开发碳酸锂的关键在于

技术。合营公司将采用华欧技术咨询

及企划发展有限公司的国际专利，生

产出的碳酸锂含量高达

99.3%

， 超过

国家

98%

的规定指标

1.3

个百分点，达

到国际领先水平。

目前，国内牵涉碳酸锂开发的有

中信国安 （

000839

）、 西 藏 矿 业

（

000762

）、盐湖钾肥以及路翔股份

（

002192

）。中信国安计划

2009

年底

生产出电池级碳酸锂，

2010

年达到

5000

吨；西藏矿业的扎布耶锂业生

产碳酸锂及氢氧化锂

1556.5

吨，其

纯度是

60%-65%

， 尚未达到电池

级应用，

2008

年该项业务亏损

1400

万元。

据悉， 开发出电池级别碳酸锂，

只是佛山照明进军新能源领域的第

一步，公司的目标是希望未来形成从

碳酸锂提取，到锂电池材料和锂电池

的生产，逐步形成新能源纯电动车的

产业链。

修改章程
，

严防股东侵占公司资产

山西三维设
“

防火墙
”

保资金安全
证券时报记者刘巧玲

本报讯
山西三维 （

000755

）今

日对公司章程进行了几处修改，增加

的条款均和维护公司资产安全相关，

公司明确表示要严防股东或实际控

制人侵占上市公司资产，建立对外担

保违规追究制度。

山西三维新增的公司章程第

112

条显示，公司坚决制止股东或者

实际控制人侵占上市公司资产，公司

董事、监事和高级管理人员均有维护

上市公司资金安全的法定义务，如果

董事、高级管理人员协助、纵容控股

股东及其附属企业侵占公司资产时，

公司董事会将视情节轻重对直接责

任人给予处分和对负有严重责任的

董事予以罢免。公司董事会建立对大

股东所持股份“占用即冻结”的机制，

即发现控股股东侵占资产的应立即

申请司法冻结， 凡不能以现金清偿

的，均通过变现股权偿还侵占资产。

新增的第

113

条显示，公司要建

立对外担保违反审批权限、审议程序

的责任追究制度，对违反对外担保审

批权限、审议程序规定的董事、监事、

高管人员，根据其责任的大小，给予

相应的批评、记过、罚款、免职等处

分。 并同时接受监管部门的处罚；涉

嫌犯罪的，移送司法机关处理。

不仅如此，山西三维修改后的第

120

条增加了“应由董事会审批的对

外担保，必须经出席董事会的三分之

二以上董事审议同意并做出决议”的

条款，进一步规范对外担保事项的审

批程序。

另外，山西三维董事会还通过了

多项投资议案。 其中之一为投资

6299

万元， 建设

8400Nm

3

/h

甲醇裂

解制氢装置， 以解决

7.5

万吨

BDO

生产的氢气供应问题， 从而使

7.5

万吨

BDO

生产装置尽快投产并达

产达效。山西三维是煤化工

(BDO)

龙

头 ， 是国内最大的

1,4 -

丁二醇

(BDO)

生产商。 此次投资建设的

8400Nm

3

/h

甲醇裂解制氢装置，属

公司顺酐法

1,4-

丁二醇装置的配

套项目， 该项目采用甲醇蒸汽转化

变压吸附制氢技术，工艺先进，山西

三维预计该项目年均利润总额可达

721

万元。

同时，山西三维为解决

3

万吨

/

年

PTMEG

项目建设用地，拟在洪洞

县赵城工业园区征用土地

495

亩，

使用期限

50

年，总计土地出让金为

4702.5

万元，一次性缴清。

剥离亏损资产 上风高科专注国内市场
证券时报记者向南

本报讯
上风高科（

000967

）今日

公告，公司决定将牵涉国际业务的债

务剥离给控股股东盈峰集团，同时把

一家长期亏损的非主业的子公司出

售给盈峰集团。 此外，公司还决定在

保持轻型风机龙头地位的同时，将业

务转向轨道交通和核电等领域的重

型风机上。

公告显示，上风高科将国外主要

客户的应收账款债权转让给盈峰集

团，同时将债权涉及到的未来所有相

关或有义务一并转让。盈峰集团将为

此支付

1536.18

万元。 在应收账款

中， 牵涉西门子公司的债权有

1272.69

万元 （计提坏账准备后的净

值为

899.08

万元）。

此外，上风高科还决定把子公司

绍兴高风急速冻结设备有限公司转

让给盈峰集团。 截至

2009

年

7

月

31

日， 绍兴高风公司资产评估价值为

1297.3

万元， 股东权益评估价值为

1233.01

万元，该公司去年亏损

94.78

万元， 今年前

7

个月亏损

136.03

万

元。由于上风高科和浙江上风风能有

限公司（上风高科全资子公司）分别

持有绍兴高风公司

60%

、

40%

股权，

盈峰集团将分别向两公司支付

739.81

万元、

493.20

万元。 上风高

科初步测算，本次出售资产将给公司

带来约

613

万的收益。

上风高科表示，随着金融危机的

不断深入和蔓延，公司国外业务受到

很大冲击， 近几年国外业务亏损较

大， 通过此次对绍兴高风的股权转

让，可以剥离与主业无关的急速冻结

产品业务，将公司有限的资源集中在

风机业务和漆包线业务上；另外绍兴

高风公司长期处于亏损状态，转让可

以减少对公司整体盈利的不利影响。

在暂缓对国外业务的开拓后，上

风高科将企业战略发展向重型风机

转轨，今后公司的产品结构将转向轨

道交通和核电等领域的重型风机上，

在

5

年内不但要继续保持轻型风机

的龙头地位，而且要不断提高重型风

机的产品比重，重点发展以地铁隧道

风机为代表的重型风机产品，逐步提

高其国内市场份额。

根据深交所披露，

9

月

1

日， 上风

高科高管温峻和汪惠琳分别增持

7.7

万和

2

万股，

9

月

2

日， 温峻再次增持

3000

股。二级市场上，公司股票从

9

月

1

日开始走出

13

连阳行情， 其后冲高

回落，期间最大涨幅达到

44.6%

。

ST

东航 中信银行
携手推出联名信用卡
本报讯

日前，

ST

东航（

600115

）与

中信银行 （

601998

） 在上海合作发行

“东方航空中信银行联名信用卡”，真

正实现了东航会员卡与中信信用卡的

结合， 持卡人办卡后既可享受东航常

旅客的会员待遇， 也可享受中信银行

信用卡的多重礼遇。借此，中信银行的

商旅客群将继续扩大， 中信信用卡在

国内商旅信用卡市场的领先优势将进

一步巩固。

（

张达
）

东莞控股
莞深高速将全线贯通
本报讯

东莞控股（

000828

）公告，

莞深高速即将全线贯通。 公司受托管

理的莞深高速三期石碣段（东江大桥）

将于

2009

年

9

月

28

日中午

12

点竣

工通车，三期石碣收费站（环城路段）

同时开通收费， 公司已经按照相关预

案有序开展开通前的各项准备工作。

莞深高速公路全线贯通通车， 将和北

端的增莞高速、广惠高速、南端的梅观

高速构成深莞穗三地的快捷通道，对

公司未来车流量增长产生正面的影

响。

（

刘巧玲
）

粤水电
确认中标

12.08

亿工程
本报讯

粤水电（

002060

）公告，公

司于

2009

年

9

月

23

日收到广州建设

工程交易中心发来的《中标通知书》，确

定公司为“穗莞深城际轨道交通项目工

程施工总承包国内公开招标

SZH-2

”的

中标单位，中标价为

12.08

亿元。

粤水电称， 该工程的业主为广东

省东南城际轨道交通有限公司， 与公

司不存在关联关系。 该中标通知书中

标金额占公司

2008

年度营业总收入

的

51.12%

，合同履行不影响公司业务

的独立性。

（

靳书阳
）

银基发展
13

亿获上海市奉贤地块
本报讯

9

月

24

日， 银基发展

（

000511

）全资子公司上海博丰银基实

业发展有限公司通过挂牌出让的方

式， 获得上海市奉贤南桥新城一地块

的国有建设用地使用权， 该地块土地

成交总价为

13.43

亿元。 该地块总面

积

10.23

万平方米， 其中出让面积

7.86

万平方米，其它面积

2.37

万平方

米，土地用途为商住用地，容积率不大

于

3.8

。

（

刘巧玲
）

顺发恒业
4

亿竞得浙江桐庐地块
本报讯

顺发恒业（

000631

）全资

子公司

9

月

25

日以总价

4.34

亿元，

竞得浙江省桐庐县滨江区块东侧

4

号

地块，折合地价

8700

元

/

平方米，较起

始价溢价

34.55%

。

（

刘巧玲
）

金城股份
豁免欠缴增值税

1838

万
本报讯

金城股份 （

000820

）公

告， 凌海市国家税务局近日对公司

1997

年

12

月

31

日前欠缴增值税

1838.43

万元予以豁免。 上述豁免事项

将使公司

2009

年

1-9

月份利润总额增

加

1838.43

万元，公司

2009

年

1-9

月份预

计利润总额约为

2500

万元。为此，公司

修正了业绩预告，

2009

年

1-9

月份公司

业绩同比扭亏为盈。

（

刘丽
）

御银股份
开拓

ATM

维护市场
本报讯

御银股份（

002177

）今日

公告， 为进一步拓宽与银行类金融

机构的合作领域， 培育新的效益增

长点， 公司拟与下属全资控股子公

司广州御新软件有限公司共同出资

设立广州御银金融服务有限公司。

御银金融拟接受银行委托， 对自动

柜员机进行日常维护和管理， 对现

金及有价证券提供清分处理服务。

御银金融注册资本

3000

万元。 其中

御银股份出资

2400

万元，持有

80%

股权；御新软件出资

600

万元，持有

其

20%

股权。

（

向南
）

宁高宁
：

中粮入股蒙牛
是投资而非拯救

证券时报记者郑晓波
本报讯对于业界关注的中粮入股蒙牛一

事
，

中粮集团董事长宁高宁昨日做客国资委网站
和网友交流时表示

，

中粮入股蒙牛是因为中粮看
好乳业本身

，

看好乳品公司
，

且蒙牛是一家很好
的企业

，

而不是外界传说的
“

救
”

蒙牛
。

他认为
，

中
粮入股蒙牛是

“

好的投资
”，

结局是双赢的
。

“

中粮在入股
（

蒙牛
）

的时候
，

有人怀疑说是
因为三聚氰胺的事

，

但事实并不是这样
。

有人说
中粮是不是要救蒙牛

，

其实并不存在这样的问
题

。”

宁高宁说
，

中粮入股蒙牛
，

首先是因为蒙牛
是中国液体奶领域遥遥领先的第一名

，

其品牌
的领导力非常强

，

营业额和盈利都是很好的
。

从
已经公布的上半年业绩来看

，

蒙牛上半年营业
额虽然有所下降

，

但公司发展很健康
。

其次
，

从中粮战略来讲
，

中粮看好乳业
，

看
好乳品公司

。

宁高宁说
：“

全世界最大的食品公
司现在可能还是雀巢

，

雀巢里面更主要的还是
乳品

。

现在中国的乳品消费量不及发达国家的
10%

，

而且在过去的
10

年
，

全世界
50%

的乳品
增长全在中国

，

那未来肯定是增长的
。 ”

宁高宁认为
，

中粮入股蒙牛是
“

好的投资
”，

结局是双赢
：

蒙牛有一个较大的股东
，

发展将更
为稳定

；

中粮也由此获得一个很好的发展乳业
的平台

。

对于当前各界关注的央企衍生品交易问
题

，

宁高宁表示
，

目前中粮确实有一些期货业
务

。 “

中粮每年在期货市场有时候亏几十亿
，

有
时候赚几十亿

，

但是这都是我们自己锁定利益
以后的

。 ”

他说
。

但宁高宁强调
，

中粮做期货不允许任何的
单边投机

，

期货交易都和主业联系在一起
，

且期
现货之间有一个严格的套保关系

，

有一个严格
的价格确定关系

。

不过他也指出
，

中粮从某些产
品上一定是做多头的

，

比如玉米
。

他还强调
，

中
粮做期货是暂时的

、

而不是长远的模式
。

葛洲坝
签订

4.51

亿美元海外合同
证券时报记者刘丽

本报讯
9

月
23

日
，

葛洲坝
(600068)

与埃
塞俄比亚电力公司

(EEPCO)

签订了埃塞
GENALE (GD-3)MULTIPURPOSE

水电站项目
合同

，

合同金额
4.51

亿美元
，

约合
30.67

亿元人
民币

。

合同工程内容为建设装机
254MW

水电
站

，

主要包括面板堆石坝
、

引水系统
、

厂房系统
等

。

该项目采用
EPC

形式
，

包括设计
、

采购和施
工

，

开工日以业主正式发布开工令为准
，

开工后
48.5

个月内完工
。

该项目属融资项目
，

目前埃塞俄比亚有关
部门已正式向中国有关银行递交了贷款申请

。

融资最终能否被有关部门和银行批准存在不确
定性

。

公司称
，

该合同履行对
2009

年度的业绩
不构成重大影响

。

对未来几年公司业绩将产生
一定的影响

，

具体数额目前还无法预测
，

今后将
在定期报告中披露

。

金路集团
大股东通过大宗交易减持

证券时报记者刘巧玲
本报讯金路集团

（

000510

）

9

月
25

日接
到控股股东汉龙实业通知

，

汉龙实业因经营流
动资金需要

，

于
9

月
24

日通过大宗交易系统出
售公司无限售条件流通股

450

万股
，

占公司总
股本的

0.739%

。

至此
，

汉龙实业已通过二级市
场和大宗交易方式累计减持公司股份

1293.72

万股
，

占公司总股本的
2.124%

。

减持前
，

汉龙实
业持有公司

8.15%

的股份
；

减持后
，

汉龙实业尚
持有公司

7.41%

的股份
，

仍为公司第一大股东
。

目前金路集团第二大股东为四川宏达
（

集团
）

有
限公司

，

持有公司
5.14%

的股份
。

在未来
6

个月内
，

汉龙实业不排除继续通过
深交所二级市场和大宗交易系统出售

、

减持公司
股份的可能

，

累计出售和减持股份不超过
5%

。

荣华实业
受到证监会行政处罚

证券时报记者刘巧玲
本报讯荣华实业

(600311)9

月
23

日收到
中国证监会下达的有关

《

行政处罚决定书
》，

证
监会认定公司涉及擅自改变募集资金用途

，

未
按规定予以披露

；

未如实披露股东关联关系的
违规行为

。

根据有关规定
，

证监会责令公司改正违法
行为

，

给予警告
，

并处以
30

万元罚款
；

对张严德
给予警告

，

并处以
20

万元罚款
；

对刘永
、

程浩给
予警告

，

并处以
5

万元罚款
；

对严新林等
17

人
给予警告

，

并处以
3

万元罚款
。

发现上述事项
后

，

公司及公司董事会积极配合证监会的调查
处理

，

并于
2007

年完成了对上述事项的整改
。


